

November 2021

Besuch von Friedis Nachfahren

Für Gabi Schwarz war das einer der schönsten Tage im Jubiläumsjahr: Ende Oktober hatte sie Besuch von Friederike Wacklers Nachfahren. Christoph Kalisch, der Urenkel von Friedi, wie wir sie alle liebevoll nennen, war ganz zufällig übers Internet auf das Museum gestoßen und hatte Gabriele Schwarz kontaktiert. Die war völlig aus dem Häuschen, hat ihn und seine Familie sofort ins Museum eingeladen und den Besuchstag von A bis Z geplant: Führung durchs Museum, Besuch des Wackler-Grabs und der Firma in Holzheim. „Alle waren total begeistert. Vor allem auch, weil wir den Namen Wackler beibehalten haben“, erzählt sie.

Wertvolle Gastgeschenke

20 Nachkommen und Günter Schwarz waren beim Familientreffen in Göppingen mit dabei. „In der Konstellation hat es so etwas noch nie gegeben“, freut sich Gabi Schwarz. Auch Erica R. Kalisch – eine Tochter von Walter Krückels, einem Enkel von Friedi – war mit dabei. Als Dankeschön für den schönen Tag überraschte sie Gabi Schwarz mit wertvollen Geschenken: ein silbernes Messer und ein Leinwandtuch mit Lochstickerei mit den Initialen „CW“, was für Clara Wackler steht, eine der beiden Töchter von Friedi. Außerdem gab es ein Foto von Julie (1875 – 1899) mit ihrem Sohn Walter. Sie war die zweite Tochter von Friedi und mit Leonhardt Josef Krückels verheiratet.

Doch damit nicht genug: Es gab Auszüge aus Trauungsregistern, aus kirchlichen Familienregistern und eine Heiratsurkunde von Julie und ihrem Mann. „Dadurch haben sich Lücken in der Familienchronik geschlossen“, betont Gabi Schwarz. Natürlich erhalten die Erinnerungstücke einen prominenten Platz im Museum.

Ein rundum gelungener Tag, an dem schon mal die eine oder andere Träne der Rührung vergossen wurde.